



## AMLO justifica el acuerdo del aluminio y el acero con EU

El presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, reveló que pidió a la administración de Joe Biden no afectar la producción de Brasil, que es un socio importante de México y señaló que se acordaron aranceles a los metales chinos "por cuidar la relación con Estados Unidos y Canadá" **NEGOCIOS P. 13**

### LÓPEZ OBRADOR PIDE TRATO ESPECIAL PARA LOS METALES BRASILEÑOS

# ‘México aceptó acuerdo del acero por la relación con EU’

**Freno.** Hasta 13% de exportaciones hacia el vecino país dejarán de estar exentas de aranceles, estima Base

LUIS VALDÉS

El presidente Andrés Manuel López Obrador justificó que la decisión sobre el acero y el aluminio se dio para "mantener una sociedad con Estados Unidos y Canadá" y por eso México aceptó que se aumentarán los aranceles de a estos metales exportados al país del norte si es que provienen de China.

"Nos importa mucho mantener la sociedad con Canadá y con Estados Unidos, lo que se establece en el tratado comercial; México tiene la posibilidad de importar acero y otros bienes de Estados Unidos y Canadá, y se beneficia con eso, porque se establecen plantas, fábricas en nuestro país, llega a inversión, se generan empleos y desde México estamos exportando a Estados Unidos y a Canadá".

Afirmó que ninguno de estos países está dispuesto a abrir del todo sus fronteras, y por ello establecieron los términos para que solo importen acero y aluminio producido en México, que no arribe de otras regiones, y que, una vez que EU les hizo saber de qué se trataba la situación también se pusieron condiciones.

"Nosotros pusimos dos condiciones: una, que no se hablara de países, que no llevara dedicatoria, la resolución y se aceptó; y lo segundo, es que en el caso de México, por una situación muy especial, se requiere de acero, de aluminio de Brasil, y tenemos muy buena relación con Brasil y se acordó que Brasil va a tener un trato especial, en el caso de la importación de acero de México, de acero procedente de Brasil a México y de acero que pueda tener componentes de aluminio, que pueda tener componentes que se originen en Brasil".

Entre las medidas firmadas, ahora Méxi-

#### ENCIFRAS...



co tendrá que certificar que los insumos de estos metales sean fundidos de origen sólo en México, en EU y Canadá y no en China o tendrán que pagar un impuesto de 25 por ciento.

"Será importante que México explique cómo implementará este mecanismo y se asegure que esto no genere costos adicionales para exportadores de acero y aluminio mexicanos", comentó a este diario Kenneth Smith, exjefe negociador del T-MEC.

Smith, socio fundador de AGON, subrayó que habrá que vigilar cómo implementa EU estas nuevas restricciones, "y cuidar que no se conviertan en obstáculos técnicos al comercio en productos que son insumos esenciales para la competitividad de la industria manufacturera de América del Norte".

En tanto, Eduardo Pérez Motta, expresidente de la Comisión Federal de Competencia (CFC), detalló que la medida busca eliminar una triangulación desde China y que la relación con EU va en decremento

"Esto debe ser de creciente preocupación y de mucho cuidado de parte del gobierno mexicano porque el vecino país está en un proceso electoral en el que se pueden tomar decisiones que afecten a la industria mexi-

#### ALABAJA...

● Hasta mayo, último dato disponible, la producción mundial de acero fue de 165.1 millones de toneladas métricas, 6% más que la producción de abril y 1.5% más que la de mayo del 2023. En el acumulado del 2024 (enero a mayo), la producción cayó 0.1% con respecto al mismo periodo del año anterior, registró Banco Base.

cana y también hay que estar atentos a si son decisiones que violan el T-MEC".

La decisión firmada por Biden, señala que las importaciones que contengan aluminio primario fundido o moldeado en China, Bielorrusia, Irán o Rusia también enfrentarán un arancel de 10 por ciento.

Un análisis de Banco Base registró que en lo que va de 2024, el precio del acero muestra una contracción de 41.32% respecto al cierre del 2023.

Explicó que el acero cotiza alrededor de 666 dólares por tonelada métrica, alcanzando un máximo de mil 135 dólares el 2 de enero y un mínimo de 663 dólares por tonelada métrica el 8 de julio. "A diferencia de otros metales, cuyos precios se han elevado ante la expectativa de una mayor demanda ante la revolución industrial verde y los problemas en torno a su producción, el precio del acero se ha reducido", comentó Gabriela Siller, directora de análisis de Banco Base.



Nosotros pusimos dos condiciones: una, que no se hablara de países, que no llevara dedicatoria y lo segundo es que en el caso de México, por una situación muy especial, se requiere de acero, de aluminio de Brasil"

**AMLO**  
Presidente de México